



EMBAJADA DE ARGELIA EN MEXICO



Boletín Informativo Mensual

ARGELIA HOY



Numero 6: Marzo 2024

POLITICA INTERIOR

Mensaje del Presidente en el Día Internacional de la Mujer



El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune dirigió un mensaje el 7 de marzo de 2024 con motivo del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo). *“Les envío a todas mis más cálidas felicitaciones, reconociendo su dedicación inquebrantable en el cumplimiento de la ardua misión de educar a los edificadores de la Argelia de hoy y mañana, en el cuidado de sus familias, en el arraigo de los valores de amistad y fraternidad, así como en el fortalecimiento del sentimiento de pertenencia nacional”*.

Ramadán 2024: el Presidente Tebboune dirige sus deseos al pueblo argelino

El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune dirigió el 10 de marzo de 2024, con motivo del advenimiento del mes sagrado de Ramadán, un mensaje al pueblo argelino en el cual le expresa sus mejores deseos.



62° aniversario de la Fiesta de la Victoria: mensaje del Presidente Tebboune



El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune dirigió un mensaje el 18 de marzo de 2024 con motivo del 62° aniversario de la Fiesta de la Victoria. *“Me uno a todos ellos para inclinarme ante la memoria de los mártires del deber nacional y de los mártires de la gloriosa Revolución de Liberación, y expreso toda mi consideración y estima a mis hermanas Moudjahidate y a mis hermanos Moudjahidine, renovándoles, con motivo de este bendito mes de Ramadán, mis mejores deseos. Que Dios acepte su ayuno y sus oraciones”*.

El Presidente Tebboune decide celebrar las elecciones presidenciales en septiembre

El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune ha decidido celebrar por anticipado las elecciones presidenciales el 7 de septiembre de 2024, según un comunicado de la Presidencia de la República.



El Presidente Tebboune renueva parcialmente a Jefes Diplomáticos y Consulares



El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune decidió remover parcialmente al cuerpo de Jefes Diplomáticos y Consulares. Este movimiento tocó a 28 embajadores, tres cónsules generales y tres cónsules, de conformidad con las disposiciones del artículo 92 de la Constitución, según la misma fuente.

POLÍTICA EXTERIOR



El Presidente iraní de visita oficial en Argelia

El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune concedió el 3 de marzo de 2024 a su homólogo iraní, Ebrahim Raïssi, un recibimiento oficial en la sede de la Presidencia de la República. Ebrahim Raissi efectúa una visita oficial a Argelia.

7ª Cumbre del GECF-2024: Declaración de Argel

El 7ª Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Foro de Países Exportadores de Gas (GECF) concluyó el 2 de marzo de 2024 en Argel, con la adopción de la Declaración de Argel. El Foro ambiciona dar forma al futuro energético como defensor mundial del gas natural y plataforma de cooperación y diálogo, de cara a apoyar los derechos soberanos de los países miembros sobre sus recursos de gas natural y contribuir al desarrollo sostenible y a la seguridad energética mundial. Los países miembros del GECF son: Qatar, Rusia, Irán, Argelia, Bolivia, Egipto, Guinea Ecuatorial, Libia, Nigeria, Trinidad y Tobago, y Venezuela.



El Presidente Tebboune recibe una llamada telefónica de su homólogo francés

El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune recibió el 12 de marzo de 2024 una llamada telefónica de su homólogo francés, Emmanuel Macron, durante la cual discutieron las relaciones bilaterales y cuestiones de dimensión regional e internacional.

La Asamblea Nacional francesa condena las masacres del 17/10/1961

La Asamblea Nacional francesa aprobó el 28 de marzo de 2024 una propuesta de resolución que "condena la represión sangrienta y mortal a los argelinos perpetrada bajo la autoridad del prefecto de policía Maurice Papon el 17 de octubre de 1961" en París, durante la cual cientos de manifestantes pacíficos cayeron como mártires, según historiadores.



Attaf participa en una reunión ministerial de la OCI

El Ministro de Asuntos Exteriores y Comunidad Nacional en el extranjero, Ahmed Attaf llegó el 4 de marzo de 2024 a Yeda (Reino de Arabia Saudita) para participar el martes en una reunión extraordinaria del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores de los países miembros de la Organización de Cooperación Islámica (OCI). Las actas de esta sesión extraordinaria se centrarán en los desarrollos de la agresión sionista constante contra la Franja de Gaza y en el examen de las formas y medios que permitirían a la OCI intensificar sus esfuerzos y presionar para contribuir de manera efectiva y eficiente a poner fin a la guerra genocida que sufre el pueblo palestino.

El Primer Ministro recibe al DG de la FAO

El Primer Ministro, Nadir Larbaoui recibió el 7 de marzo de 2024 en el Palacio del Gobierno al Director General de la Organización de la ONU para la alimentación y la agricultura (FAO), Qu Dongyu, de visita de trabajo en Argelia. Las conversaciones se centraron en el estado y las perspectivas de cooperación entre Argelia y la FAO, reiterando la voluntad común de promover la cooperación en el marco de proyectos bilaterales para el apoyo y el desarrollo del sector de la agricultura.



Chanegriha participa en Doha en la 8ª edición de "DIMDEX-2024"

El General de Ejército Saïd Chanegriha, Jefe de Estado Mayor del Ejército Nacional Popular (ANP), participó el 4 de marzo de 2024 en Doha en la ceremonia de apertura de la 8ª edición de la exposición y conferencia internacional de defensa marítima "DIMDEX-2024".

Corrupción: Argelia acoge la 12ª reunión del Comité Ejecutivo de la AAACA

Argelia acogerá a partir del 6 de marzo de 2024 la 12ª reunión del Comité Ejecutivo de la Asociación de Autoridades Anticorrupción de África (AAACA). Organizada por la Alta Autoridad para la Transparencia, Prevención y Lucha contra la corrupción en el hotel El-Aurassi (Argel) durante dos días, esta reunión se inscribe en el marco



de "las actividades internacionales de la Alta Autoridad destinadas a reforzar la coordinación e intensificar la cooperación entre los países africanos en materia de lucha contra la corrupción, en el marco de la Convención de la Unión Africana sobre la prevención y la lucha contra la corrupción y de la Convención de las Naciones Unidas contra la corrupción".

Attaf participa en las actas del Consejo de la Liga árabe a nivel ministerial

Encargado por el Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune, el Ministro de Asuntos Exteriores y Comunidad Nacional en el Extranjero, Ahmed Attaf participó el 7 de marzo de 2024 en El Cairo (Egipto), en las actas de la 161ª sesión del Consejo de la Liga de Estados Árabes a nivel ministerial. Las actas de esta sesión se dedicarán al examen de varios expedientes y cuestiones relativas a la situación política y de seguridad en el mundo árabe y con la acción árabe común, en particular la continua agresión sionista contra la Franja de Gaza.



Comisión Africana: destacada la postura de Argelia sobre las elecciones



El Ministro de Asuntos Exteriores y Comunidad Nacional en el Extranjero, Ahmed Attaf declaró el 16 de marzo de 2024 en Adís Abeba que la postura de Argelia sobre las elecciones de altos responsables de la Comisión de la Unión Africana (UA) se basa en "un enfoque selectivo" a gran escala. El Ministro Ahmed Attaf mantuvo en Adís Abeba conversaciones con sus homólogos de Mauritania, Etiopía y Tanzania, en el marco de su participación en las actas de la sesión extraordinaria del

Consejo Ejecutivo de la Unión Africana (UA).

Attaf recibe una llamada telefónica de su homólogo francés

El Ministro de Asuntos Exteriores y Comunidad Nacional en el Extranjero, Ahmed Attaf recibió el 20 de marzo de 2024 una llamada telefónica de su homólogo francés, Stéphane Séjourné, indica un comunicado del MAE. Con este motivo, ambos Ministros pasaron revista "al estado de las relaciones bilaterales en sus distintas dimensiones, así como la preparación de las próximas citas de alto nivel".



UIP: Boughali se reúne con su homóloga mexicana en Ginebra



El Presidente de la Asamblea Popular Nacional (APN), Brahim Boughali, se reunió el 25 de marzo de 2024 con la presidenta de la Cámara de Diputados de México, Marcela Guerra Castillo, en el margen de su participación en las actas de la 148ª Asamblea de la Unión Interparlamentaria (UIP), celebrada a Ginebra.

Ginebra: Boughali se entrevista con el Presidente del Parlatino



El Presidente de la Asamblea Popular Nacional (APN), Brahim Boughali se entrevistó el 24 de marzo de 2024 en Ginebra (Suiza) con el Presidente del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (Parlatino), Rolando González Patricio, en el marco de reuniones con sus homólogos que participan en la 148ª Asamblea General (AG) de la Unión Interparlamentaria (UIP).



UPCI: Argelia prioriza la causa palestina

El Presidente de la Asamblea Popular Nacional (APN), Brahim Boughali afirmó desde Abiyán (Costa de Marfil) que la causa palestina siempre ha estado en el centro de los esfuerzos realizados por Argelia durante su presidencia rotatoria de la Unión Parlamentaria de los Estados miembros de la Organización de

Cooperación Islámica (UPCI).

Argelia elegida a la vicepresidencia de la OPAQ

Argelia fue elegida el 7 de marzo de 2024, en la 105ª sesión del Consejo Ejecutivo de la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ), para representar a África en la persona de la Embajadora Salima Abdelhak, representante permanente de Argelia ante la OPAQ, para ocupar el puesto de Vicepresidenta del mismo Consejo.



ONU: Argelia llama a un alto el fuego en Sudán por el Ramadán



El Representante Permanente de Argelia ante las Naciones Unidas, Amar Bendjama hizo, el 8 de marzo de 2024, un llamamiento en nombre de los miembros de A3+ (Argelia, Mozambique, Sierra Leona y Guyana), a los beligerantes en Sudán para que aprovecharan la oportunidad del mes de Ramadán para declarar un alto el fuego inmediato y emprender la vía del apaciguamiento y la moderación en pro de una paz duradera en Sudán.

Lanzada la Red Asociativa para el diálogo y la buena vecindad argelino-africana

La Red asociativa para el diálogo y la buena vecindad argelino-africana se lanzó el 24 de marzo de 2024 en Argel, para constituir un mecanismo de coordinación multidisciplinario, un espacio de reflexión, concertación y aplicación de proyectos de desarrollo asociativo.

Un sitio web para los Amigos de la Revolución Argelina

La Asociación internacional de "Amigos de la Revolución Argelina" (AIARA) obrará para identificar a los diferentes actores de todo el mundo que ayudaron a Argelia durante la guerra de liberación nacional y ofrecerles un espacio de expresión para que cuenten su experiencia.





ONU: El Presidente Tebboune elogia el desempeño de la Misión argelina

El Presidente de la República, Abdelmadjid Tebboune elogió, durante la reunión del Consejo de Ministros que presidió el 25 de marzo de 2024, el honorable desempeño de la Misión diplomática argelina ante la ONU, después de la adopción de la resolución del Consejo de Seguridad llamando por un cese el fuego en Ghaza.

ECONOMÍA



Sonatrach y la boliviana "YPFB" firman un MoU

Sonatrach y la compañía petrolera boliviana "YPFB" firmaron el 3 de marzo de 2024 en Argel, un Memorando de Entendimiento (MoU) destinado a reforzar la cooperación, explorar oportunidades de inversión y asociación e intercambiar experiencias.

GECEF-2024: acuerdos entre Sonatrach y la venezolana PDVSA

Sonatrach y la compañía petrolera venezolana PDVSA firmaron dos Memoranda de Entendimiento (MoU) el 2 de marzo de 2024 en Argel, al margen de la 7ª Cumbre del Foro de Países Exportadores de Gas (GECEF).



OPEP+: otra prórroga por Argelia de 51,000 barriles/día



El Ministerio de Energía y Minas anunció, el 3 de marzo de 2024 en un comunicado, la prórroga de la reducción voluntaria de la producción nacional de petróleo en 51,000 barriles diarios hasta finales de junio, en coordinación con algunos países miembros de la OPEP+, con miras a mantener la producción petrolera de Argelia en

908,000 barriles diarios.

Gas: acuerdo entre Sonatrach y la saudita Midad Energy

Sonatrach firmó el 4 de marzo de 2024 en Argel un protocolo de acuerdo con la sociedad saudita Midad Energy North Africa (MENA) para la evaluación y explotación de los yacimientos de gas situados en Illizi.



Sonatrach firma un contrato con la italiana Tecnimont



Sonatrach firmó el 7 de marzo de 2024 en Argel un contrato con la sociedad italiana Tecnimont SPA para la construcción EPC (Ingeniería, Adquisiciones y Construcción, por sus siglas en inglés) de un complejo petroquímico destinado a producir alquilbenceno lineal (LAB, por sus siglas en inglés) en Skikda, uno de los principios en la fabricación de detergentes y limpiadores industriales.



Hidrógeno verde: Sonelgaz firma dos acuerdos de cooperación con el CDER

La Dirección Central de Investigación y Desarrollo del grupo Sonelgaz firmó, el 11 de marzo de 2024 en Argel, dos acuerdos de cooperación con el Centro de Desarrollo de Energías Renovables (CDER) sobre la producción de hidrógeno verde.

Energía solar fotovoltaica: Sonelgaz firma contratos con varias empresas

El Grupo Sonelgaz firmó contratos, el 14 de marzo de 2024 en Argel, con empresas nacionales y extranjeras ganadoras la licitación nacional e internacional para la producción de 3,000MW de energía solar fotovoltaica, lanzada el año pasado.



MIDDLE EAST INSURANCE REVIEW



Seguros: Argelia reúne ventajas para liderar el MENA

El sector de seguros en Argelia podría convertirse en uno de los mercados líderes de Medio Oriente y Norte de África (MENA), habida cuenta de la diversidad de actores en el mercado, según Middle East insurance review.

Moscú: Argelia participa en el 30° Salón internacional de Turismo

Argelia participa en el 30° Salón Internacional de Turismo "Mitt Moscú", inaugurado el 19 de marzo de 2024 en Moscú (Rusia) y que se celebrará hasta el jueves, indicó la Oficina Nacional de Turismo (ONT) en un comunicado.





Argelia-Rusia: MoU de cooperación en el uso pacífico de la energía nuclear

El Ministerio de Energía y Minas y la empresa rusa de energía nuclear "Rosatom" firmaron el 27 de marzo de 2024 en Sochi (Rusia) un Memorando de Entendimiento de Cooperación en el ámbito del uso pacífico de la energía nuclear, informó el Ministerio en un comunicado.

CULTURA

Preestreno del largometraje "Larbi Ben M'hidi" en Argel



El largometraje "Larbi Ben M'Hidi", dirigido por Bachir Derrais, que recorre la trayectoria militante del Mártir y figura emblemática de la Revolución Argelina, Larbi Ben M'hidi (1923-1957), fue proyectado el 4 de marzo de 2024 en Argel, en preestreno.

Gran concurso árabe de dibujo mural en Mila: 70 artistas plásticos en liza

La primera edición del gran concurso árabe de dibujo mural, que cuenta con la participación de 70 artistas plásticos de varias provincias del país, se inauguró el 2 de marzo de 2024 en el jardín público Rachid Chaaboub en la ciudad de Mila.



Ramadán 2024: se inauguran las veladas "Las noches de la canción del patrimonio"

Las veladas "Las noches de la canción del patrimonio", organizadas por el Ministerio de Cultura y Artes con motivo del sagrado mes de Ramadán, se inauguraron el 15 de marzo de 2024 en el Palacio de la Cultura "Moufdi Zakaria" en Argel.

Argel: inauguración del 3er Foro del Pensamiento Cultural Islámico

La Ministra de Cultura y Artes, Soraya Mouloudji presidió el 12 de marzo de 2024 en Argel la inauguración del 3er Foro del Pensamiento Cultural Islámico, que constituirá, durante todo el mes sagrado, un espacio de diálogo científico sobre cuestiones culturales e intelectuales de dimensión espiritual.

Argelia-Italia: firma de una carta de intención de cooperación con la fundación italiana Med Or

El 14 de marzo de 2024, Argelia firmó una carta de intención de cooperación en los ámbitos de la cultura, la educación superior, la investigación científica y la formación profesional con la fundación italiana Med Or du, grupo industrial global Leonardo, especializado en la cooperación con Medio Oriente y el Mediterráneo.



Tercera Feria del Libro Africano en París: Argelia representada por las ediciones Casbah y Frantz-fanon

Bajo el tema: Derribando barreras, repensando el futuro, la 3ª Feria del Libro Africano reunirá a cerca de 200 autores y unas sesenta editoriales y librerías de África, Europa, América y el Caribe.

Skikda albergará el 55º Festival Nacional del Teatro Aficionado

La Ministra de Cultura y Artes, Soraya Mouloudji anunció el 23 de marzo de 2024 desde Skikda que las clasificaciones regionales para el 55º Festival Nacional de Teatro Aficionado, programado para mayo próximo en Mostaganem, se realizarán en el Teatro regional de Skikda, recientemente restaurado.

Guelma: el 8º festival cultural local de Inchad del 25 al 29 de marzo

La 8ª edición del festival cultural local de Inchad (canto) comenzará del 25 al 29 de marzo en la Casa de la Cultura Abdelmadjid Chafai de Guelma.



DEPORTES

Karaté-do/Antalya: medalla de bronce para Cylia Ouikene

La karateca argelina Cylia Ouikene (-50 kg) ganó el 16 de marzo de 2024 la medalla de bronce en la Premier League de Antalya (Turquía), imponiéndose a la portuguesa Katarina Rodríguez, según informó la Federación argelina de Kárate-Do (FAK).



Juegos africanos/Judo: Argelia termina en segunda posición con 5 medallas

El equipo argelino de judo (hombres y mujeres) concluyó su participación en los Juegos Africanos (8-23 de marzo de 2024), en segundo lugar con un total de cinco medallas (2 de oro, 2 de plata y 1 de bronce).



Juegos africanos/natación: cinco medallas de oro para Argelia

El equipo argelino de natación ganó el 12 de marzo de 2024 cinco medallas (3 de oro y 2 de plata) durante la cuarta jornada de la 13ª edición de los Juegos Africanos 2023 en Ghana (8-23 de marzo de 2024).

Gimnasia/Mundial (etapa de Bakú): medalla de oro para Kaylia Nemour

La gimnasta argelina Kaylia Nemour ganó el 9 de marzo de 2024 la medalla de oro en barras asimétricas en la 3ª etapa de la Copa del Mundo (7-10 de marzo), celebrada en la Arena Nacional de Gimnasia de Bakú (Azerbaiyán).



Selección argelina: Vladimir Petković firma su contrato con la FAF

El nuevo entrenador de la selección nacional de fútbol, el bosnio Vladimir Petković rubricó su contrato con la Federación Argelina de Fútbol (FAF), el 4 de marzo de 2024, indicó la instancia federal.



Argelia 3 - 2 Bolivia: Petkovic arranca con una victoria

La selección argelina de fútbol venció a su homóloga boliviana (3-2), en un partido amistoso disputado el 23 de marzo de 2024 en el Estadio de Nelson Mandela de Baraki (Argel), correspondiente a la 1ª jornada del Torneo FIFA Series 2024. **Argelia y Sudáfrica** se separaron en empate tras un partido amistoso de suspenso el 26 de marzo de 2024 cerca de Argel (3-3).



FIFA Series-2024: satisfacción de los competidores por la organización argelina

Los países que participaron en el Torneo FIFA Series-2024, celebrado en Argelia del 18 al 26 de marzo: Sudáfrica, Bolivia y Andorra, expresaron su satisfacción tanto en términos deportivos como organizativos del evento, informó la Federación Argelina de Fútbol (FAF), el miércoles en un comunicado.

ACTIVIDADES DEL EMBAJADOR DE ARGELIA EN MEXICO

Reunión del Embajador de Argelia con la Subsecretaria de Relaciones Exteriores



El Embajador Designado Djamel Moktefi realizó una visita de cortesía a la Embajadora María Teresa Mercado Pérez, Subsecretaria de Relaciones Exteriores de México, el martes 25 de marzo de 2024. El Embajador Moktefi presentó, en esa ocasión, sus cálidas felicitaciones a la Embajadora Mercado Pérez tras su nominación en sus nuevas funciones. La entrevista entre las dos partes trató sobre las vías y los medios de reforzar las excelentes relaciones de amistad y de cooperación entre Argelia y México, particularmente en el contexto de la celebración este año del 60 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países.

Celebración del Día Nacional de la Victoria el 19 de marzo de 2024.

La Embajada de Argelia en México organizó una ceremonia conmemorativa, el 19 de marzo de 2024, para celebrar el Día Nacional de la Victoria. Miembros de la comunidad nacional que radican en México asistieron a esta ceremonia. El Embajador Djamel Moktefi pronunció un discurso, en esta ocasión, para subrayar la importancia de la celebración del 62 aniversario del cese al fuego en Argelia, después de la firma de los Acuerdos de Evian tras la lucha armada de liberación nacional, que permitió el restablecimiento de la soberanía nacional.



Conferencia del Embajador de Argelia en la Universidad La Salle

El Embajador Djamel Moktefi presentó una conferencia: "60 años de relaciones diplomáticas entre Argelia y México" ante más de cincuenta estudiantes de relaciones internacionales de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle, el jueves 14 de marzo de 2024.



Conferencia del Embajador de Argelia en la Universidad Autónoma de Querétaro

El Embajador Djamel Moktefi presentó una conferencia sobre Argelia y las relaciones entre Argelia y México ante más de cincuenta estudiantes de relaciones internacionales de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, el miércoles 13 de marzo de 2024.

“La Mujer Argelina”: exposición en el Museo León Trotsky

La Embajada de Argelia en México llevó a cabo el 8 de marzo de 2024, en colaboración con el Museo León Trotsky, la ceremonia de inauguración de la exposición de pinturas “La Mujer Argelina”, de la artista argelina Imène Khelifi, con motivo del Día Internacional de la Mujer, y en el marco de la celebración del 60° aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Argelia y México.

En esta ocasión se contó con un amplio programa, en presencia de numerosos invitados, incluidos distinguidos miembros del cuerpo diplomático, representantes de la Secretaría de Relaciones Exteriores y diversas personalidades mexicanas.



El Excmo. Sr. Djamel Moktefi, Embajador de Argelia, el Dr. Eduardo Eugenio Roldán Acosta, Director General de Fondos Turísticos y a su vez representante del Secretario de Turismo, y la Maestra Gabriela Pérez Noriega, Directora General del Museo León Trotsky, pronunciaron discursos en la inauguración de esta ceremonia
